

EL NORTE **REFORMA** **MURAL**

Baja Moody's calificación a Guadalupe

Moody's bajó la nota crediticia del municipio de Guadalupe, Nuevo León, a Ba2.mx de Ba1.mx y cambió su perspectiva de estable a negativa.

Moody's informó hoy que ha bajado la calificación en escala nacional del municipio de Guadalupe, Nuevo León, a "Ba2.mx" de "Ba1.mx" y cambiado la perspectiva a "negativa", desde estable.

De acuerdo con la calificadora, la baja refleja el importante deterioro del desempeño operativo y de la liquidez de Guadalupe, así como el plan de contratar una concesión de alumbrado público que impulsaría un incremento sustancial en su nivel de endeudamiento.

Indicó que el balance operativo bruto (GOB, por sus siglas en inglés) de Guadalupe cayó a -14 por ciento en el 2017 de un ya débil -11 por ciento en el año anterior, debido a que el gasto corriente incrementó más rápido que el ingreso operativo.

El déficit financiero de Guadalupe también aumentó el año pasado a -13.3 por ciento desde -0.1 por ciento en el 2016, principalmente como resultado de la brusca caída en transferencias federales etiquetadas.

Moody's dijo que aunque el gasto de capital se redujo un 35 por ciento, esto no fue suficiente para compensar la pérdida de ingresos.

El municipio indicó que las transferencias etiquetadas podrían caer nuevamente en el 2018, y Moody's estima que aumentará el déficit operativo de Guadalupe y que el déficit financiero volverá a aumentar a -14.8 por ciento de los ingresos totales.

"Como resultado de esos déficits, la posición de liquidez del municipio se ha debilitado importantemente, dejándolo con capacidad limitada para enfrentar choques inesperados. El efectivo de Guadalupe cayó a 0.17x su pasivo circulante en el 2017, de 0.51x un año antes", explicó la agencia.

Adicionalmente, mencionó que los niveles de deuda de Guadalupe aumentarán significativamente, ya que el municipio planea celebrar una concesión para mejorar y operar su infraestructura de alumbrado público, el cual será pagado en un plazo de nueve años mediante deducciones automáticas de las transferencias de participaciones federales del municipio.

La concesión requiere una inversión de aproximadamente 126 millones de pesos que será contabilizada como deuda, lo que Moody's estima que generará un incremento en el nivel de deuda directa e indirecta neta (NDID, por sus siglas en inglés) del municipio a 62 por ciento de los ingresos operativos al cierre del 2018, desde el 37 por ciento de un año antes.

"No obstante, la concesión tendría, si acaso, un impacto negativo marginal sobre el GOB, dado el ahorro proyectado en los costos de energía eléctrica que resultan de las inversiones que realizará el concesionario en una infraestructura más eficiente de alumbrado público", destacó Moody's.

En cuanto a la perspectiva negativa, explicó que ésta refleja sus expectativas de que la rígida estructura de costos de Guadalupe continuará generando déficits operativos y financieros, ocasionando presión continua en su liquidez.